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VERBALE N. 45
SEDUTA DEL 21 OTTOBRE 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale

L’anno  2021  (duemilaventuno)  il  giorno  ventuno   (21)  del  mese  di  ottobre,  la
Commissione Consiliare 8ª è convocata, presso la sede del Quartiere 4 Via delle Torri,23
Firenze , alle ore 16,00 con il seguente ordine del giorno:

 Comunicazione della Presidente;
 Incontro con il Presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni e con i rappresentanti 

del Consiglio di Quartiere che illustreranno l'organizzazione ed il funzionamento del 
Quartiere facendo riferimento anche alle attività di contrasto al Covid-19; 

 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della Commissione Consiliare 8ª e’ presente  la Sig.ra Paola Sgherri 

Sono presenti inoltre:  il  consigliere  Lorenzo  Masi,  il  Presidente  del  Quartiere  4  Mirko
Dormentoni e la P. O del Quartiere 4 Elisabetta Corsinovi.

Alle ore  16,00 sono presenti  la consigliera Alessandra Innocenti e  i consiglieri Andrea
Asciuti, Roberto De Blasi, Leoardo Calistri e Massimiliano Piccioli.
Alle ore 16,07 è presente  la consigliera Michela Monaco.
Alle ore 16,12 è presente  la consigliera Maria Federica Giuliani.
Alle ore 16,15 è presente il consigliere Emanuele Cocollini.

La Presidente Alessandra Innocenti la accerta la presenza delle e  dei consiglieri tramite
appello:

Sono presenti le e i consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Maria Federica Giuliani Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Roberto De Blasi
Componente Leonardo Calistri Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

Verificato il numero legale dei commissari, apre la seduta alle ore 16,15

La Presidente Innocenti dopo la lettura dell’ordine del giorno saluta  i presenti e ringrazia il
personale, ringrazia il Presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni e la P.O del Quartiere
Elisabetta Corsinovi. Evidenzia che la Commissione 8 ricomincia i sopralluoghi nei Quartieri
dopo la pandemia. Ritiene che sia importante conoscere le attività dei Quartieri perché sono
l’istituzione più vicina ai  cittadini  e  svolgono un ruolo attivo nella vita dei  cittadini.  Le
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attività svolte durante la fase acuta della pandemia sono state fondamentali per i cittadini e
hanno messo in risalto l’importanza stessa dei Quartieri che hanno svolto oltre alle normali
attività istituzionali anche attività di supporto.
Dormentoni ringrazia la Presidente Innocenti e tutta la Commissione per l’interesse che
hanno per i quartieri. Il Quartiere 4 è un quartiere molto popoloso e popolare, molto attivo
e partecipato che ha una lunga tradizione di partecipazione popolare fin dagli anni ‘70. E’
un quartiere molto esteso con realtà diverse e ben caratterizzate. Il Consiglio di Quartiere
si riunisce alla bisogna. Solitamente una volta al mese. Oltre al Consiglio c’è il Collegio di
Presidenza che sarebbe una piccola Giunta che coadiuva il  Presidente e 5 Commissioni
permanenti. La sede del Quartiere 4 prima era in Via Assisi ora è qui a Villa Vogel. In
questa  sede  si  trovano  2  sportelli  dell’anagrafe,  lo  sportello  URP  che  svolge  anche  le
funzioni di sportello al cittadino  raccoglie i suggerimenti dei cittadini e dà informazioni, il
centro per l’impiego che è un servizio della Regione Toscana. Ci sono inoltre anche alcuni
Uffici decentrati della Pubblica Istruzione come la Fattoria dei Ragazzi. Il Servizio Biblioteca
di Via Canova. L’Ufficio del Verde e l’Ufficio Cultura.
Masi chiede quanto personale dispone il Quartiere 4.
Corsinovi risponde che sono 6/7 persone per la segreteria istituzionale e 2/3 persone per gli
sportelli. Dichiara di essere contenta per l’apprezzamento del lavoro svolto dal quartiere 4.
Evidenzia che  gli Uffici del Quartiere sonno sempre rimasti aperti al pubblico durante la
pandemia e che è stato possibile distribuire i buoni spesa ai cittadini dalle 8 alle 17 durante
il lockdown. Ringrazia il personale che si è dedicato a questo lavoro con impegno e solerzia.
Durante la pandemia inoltre il Quartiere ha svolto altri servizi come la consegna degli atti
comunali e l’accesso agli  atti. Oltre ai servizi ordinari altri servizi sono attivati in alcuni
periodi  come la  consegna dei  tesserini  venatori  o  le  informazioni  per  il  bando ERP.  Al
momento il Quartiere 4 sta cercando di attivare 1 o 2 volte alla settimana uno sportello
legale.
Giuliani dichiara di avere constatato di persona i servizi erogati dal Quartiere 4. Evidenzia
che ha avuto molte segnalazioni da cittadini del Quartiere 4 che hanno espresso il  loro
gradimento per i servizi erogati. Considera che preso atto che la normativa in materia di
decentramento è cambiata nel corso degli anni in particolare con la Legge Del Rio e che
anche il Comune di Firenze con il Regolamento varato dal Consiglio Comunale ha introdotto
l’elezione diretta del Presidente di Quartiere il ruolo e le competenze dei Quartieri devono
essere ridefinite con il contributo di tutti gli organi del Comune. In questa fase si è creata
una certa discrepanza tra il ruolo del Presidente ed il Consiglio  di Quartiere per cui ritiene
che sia necessario trovare una soluzione che il sia frutto di un confronto con il Consiglio
Comunale.
De Blasi ritiene che il Quartiere 4 sia importante perchè è uno dei Quartieri più grandi della
città.  Conclude  chiedendo  quali  sonno  le  azioni  che  può  fare  la  Commissione  8  per
sostenere le istanze del Quartiere 4.
Calistri ricordo ai presenti che è stato per 10 anni un consigliere del Quartiere 4. Ritiene
che il ruolo del Quartiere sia fondamentale e che sia necessario trovare delle soluzioni a dei
problemi di lunga data che limitano il ruolo dei consiglieri di quartiere come la fruizione di
permessi dal lavoro e il riconoscimento del ruolo del Collegio di Presidenza. Ritiene che sia
necessario  trovare  delle  soluzioni  per  queste  istituzioni  da  condividere  anche  con
l’Assessore Martini. Conclude ricordando ai presenti i lavori fatti dal Quartiere 4 sul verde e
sulla mobilità.
Cocollini  ringrazia  il  Presidente  Dormentoni  e  la  P.O.  Corsinovi  per  l’appassionata
illustrazione.  Ritiene  che  l’elezione  diretta  del  Presidente  di  Quartiere  debba  essere
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accompagnata  da  altre  riforme  riguardanti  il  Consiglio  di  Quartiere  e  gli  altri  organi.
L’abolizione delle Province e la ripartizione delle competenze tra la Regione e i Comuni ha
creato dei disagi. E’ necessario ridefinire il ruolo degli Enti e degli Organi e dare maggiore
risalto all’Ente di prossimità dandogli autonomia di spesa.
Asciuti dichiara di lavorare nel Quartiere 4 e di avere constato che i servizi del settore del
sociale funzionano.
Masi dichiara di  volere fare sentire  la propria vicinanza al  Quartiere e che a nome del
Movimento 5 Stelle dichiara di essere favorevole ad una maggiore autonomia gestionale e
finanziaria  dei  Quartieri.  Ritiene  che  questo  sopralluogo  sia  importante  per  conoscere
meglio i servizi erogati e la realtà dei Quartieri in modo da formulare meglio gli atti.
La Presidente Innocenti ritiene che sia necessaria fare una riflessione seria ed approfondita
sui  Quartieri.  L’elezione  diretta  dei  Presidenti  di  Quartieri  ha  posto  in  luce  diverse
problematiche relative alla gestione economica e all’organizzazione dei quartieri stessi.
Dormentoni risponde alle domande e considerazioni poste dai consiglieri. Evidenzia che il
Quartiere  4,  nell’indagine  fatta  in  occasione  del  Bando  Firenze  Prossima,  è  risultato  il
Quartiere  con  la  migliore  qualità  di  vita  per  la  disponibilità  del  verde  e  per  come  è
attrezzato. Il verde ha assunto un ruolo centrale nella vita dei cittadini ed in particolare i
giovani e la pandemia ha messo ancor più in risalto la sua importanza. Il Quartiere inoltre
si sta impegnando sulla mobilità in modo da aumentare l’uso dei mezzi pubblici e ridurre
l’inquinamento.
Corsinovi evidenzia che solo i Quartieri 2 e 4 attiveranno lo Sportello legale. 
Dormentoni  prosegue  dichiarando  che  il  Quartiere  con  i  tavoli  della  legalità  ai  quali
partecipano la Polizia Municipale ed alcuni esperti  per il  disagio giovanile individuano le
zone critiche per proporre delle attività con gli Operatori di Strada in modo da attuare una
azione  di  prevenzione  piuttosto  che  di  repressione.  A  queste  attività  partecipano  le
Associazioni del Quartiere e anche l’ASL. Per quanto riguarda il tema istituzionale ritiene
che l’elezione diretta del Presidente del Quartiere sia stata una riforma incompleta e che sia
necessario fare una riforma più ampia dove si  riconosca anche il  lavoro del Collegio di
Presidenza e quello dei Presidenti delle Commissioni. Prevedendo anche una retribuzione.
La consigliera Michela Monaco esce alle ore 17,30.
Calistri evidenzia che con i criteri direttivi si definiscono le funzioni dei Quartieri e quindi
sarebbe opportuno ridefinire i criteri direttivi e completare la riforma dei Quartieri.
Piccioli ritiene che con la Grande Firenze sarà possibile ridefinire i ruoli dei quartiere perché
sarà attuata una riforma complessiva su una vasta area.
Cocollini ritiene che al momento il ruolo del Presidente di Quartiere è più simile a quello del
Presidente  del  Consiglio  ma  con  l’elezione  diretta  del  Presidente  del  Quartiere  le
competenze del Presidente dovrebbero essere maggiori.
Dormentoni  ritiene  che  al  momento  le  competenze  del  Presidente  del  Quartiere
comprendono   le  competenze  del  Sindaco  e  del  Presidente  del  Consiglio.  Inoltre  il
Presidente  del  Quartiere  porta  avanti  le  decisioni  del  Collegio di  Presidenza che danno
indicazioni  anche ai  Dirigenti  dell’Amministrazione.  Il  problema è complesso e quindi  è
necessario fare una analisi che coinvolga anche il Consiglio Comunale.
La Presidente Innocenti preso atto che non ci sono altri interventi ringrazia il Presidente del
Quartiere  Mirko  Dormentoni  e  la  P.O.  Elisabetta  Corsinovi  e  tutti  i  componenti  della
Commissione e procede con l’appello finale.
Sono presenti le e i consiglieri

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
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Presidente Alessandra Innocenti
Componente Andrea Asciuti
Componente Maria Federica Giuliani Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Roberto De Blasi
Componente Leonardo Calistri Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Presidente Innocenti dichiara chiusa la seduta alle ore 17,45.

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Maria Federica Giuliani Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Roberto De Blasi
Componente Leonardo Calistri Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta del 11/11/2021
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